

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

PAN se retira de órgano electoral El PAN anunció su decisión de ausentarse indefinidamente de las sesiones del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) y, en consecuencia, retirar a su representante ante dicho organismo por considerar que éste fue integrado de manera ilegítima. La decisión fue asumida por la dirigencia estatal del blanquiazul y comunicada públicamente por Greco Rosas Méndez, representante de este partido político en el IEQ. El PAN inició un juicio de revisión electoral por la forma en que los integrantes de la 56 Legislatura del estado eligieron a los miembros del Consejo General del IEQ. En sesión realizada el pasado 30 de noviembre y concluida la madrugada del 1 de diciembre, 15 de los 25 diputados de la Legislatura local nombraron a los consejeros electorales. La Constitución local establece que para que sea válido este procedimiento de nominación es necesario que voten favorablemente las dos terceras partes de los integrantes del Congreso; es decir, 17 de los 25, lo que no se cumplió. El 9 de febrero, los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validaron los acuerdos del pleno de la 56 Legislatura del estado. (EL UNIVERSAL, P.7C, ESTADOS, JUAN JOSÉ ARREOLA)

IFE perfila sanción contra vocero de Arquidiócesis El consejo general del Instituto Federal Electoral (IFE) perfila una sanción contra Hugo Valdemar Romero, vocero de la Arquidiócesis Primada de México, por su convocatoria para no votar por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en medio de fuertes críticas a su aval a las bodas gay y la supuesta afectación del núcleo familiar. El proyecto, que será sometido a votación en la sesión de este miércoles, también declara fundado el procedimiento sancionador en contra de la propia Arquidiócesis por culpa in vigilando, tras un ordenamiento del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), es decir, porque dicha institución no reguló la conducta de uno de sus integrantes. En sentido contrario, el texto se presentará infundado en contra de Juan Sandoval Ñíiguez, cardenal de Guadalajara, quien ha calificado las bodas gay como una aberración y cuyo aval de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) la atribuyó a que los ministros "estaban maicados". (EL UNIVERSAL ONLINE, JOSÉ GERARDO MEJÍA, 01/03/2011, 22:04 HRS; DIARIO PROVINCIA DE MICHOACÁN.COM, 01/03/2011, 22:04 HRS)

IEE-Guerrero desecha 19 quejas electorales El Instituto Estatal Electoral de Guerrero (IEEG) declaró infundadas 19 quejas y una más sobreesida, de las presentadas luego de los comicios del pasado 30 de enero, en los que se renovó la gubernatura de la entidad. Arturo Pacheco, presidente de la Comisión de Quejas del IEEG, precisó que en la sesión de este martes se presentaron 20 resoluciones, pero aún quedan por resolverse 95 quejas, las cuales se espera que antes del 31 de marzo, es decir, un día antes de la toma de protesta del gobernador electo, Ángel Aguirre Rivero, estén resueltas. Admitió que la mayoría de las resoluciones del IEEG están sujetas a la revisión del Tribunal Electoral del Estado, e incluso del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), si los inconformes así lo deciden. (NOTISISTEMAS.COM, 01/03/2011, 20:24 HRS)

Consejo General del IEEM aprueba manuales de monitoreo a medios En sesión extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) acató una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), y aprobó el Manual de Procedimientos para el Monitoreo a Medios de Comunicación Electrónicos, Impresos, Internet y Cine, así como el Manual de Procedimientos para el Monitoreo a Medios de Comunicación Alternos para el periodo de Precampañas, intercampañas y campañas Electorales. También se convocó a la integración del Padrón de Personas Físicas o Jurídicas Colectivas que tengan interés en llevar a cabo y publicar resultados de encuestas de salida, conteos rápidos o sondeos de opinión. (DIARIO IMAGEN, P. 13, ESTADO DE MÉXICO, DE LA REDACCIÓN)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

Géneros de Opinión

¿Qué pasa con los organismos garantes?/ José Núñez Castañeda Los partidos políticos han decidido mantener latente la crisis y se han negado a designar tres consejeros faltantes, porque todavía no acuerdan los términos del reparto. Un sobrante presupuestal y la actitud de un contralor interno designado desde la Cámara de Diputados han provocado un nuevo enfrentamiento. Ninguno de estos elementos conduce a fortalecer al órgano constitucional encargado de las elecciones federales. En el caso del Estado de México, con elecciones de gobernador el próximo 3 de julio, han llovido las críticas al Instituto Electoral y al Tribunal Electoral. La forma en que muchas de ellas se han generado, aquí y en otros lugares de la Patria, me recuerdan los consejos que daba Nicolás de Maquiavelo en "El Príncipe". Después de enumerar una serie de virtudes que debiera tener quien gobierna, concluía: "No es preciso que un Príncipe posea todas las virtudes citadas, pero es indispensable que aparente poseerlas". (REFORMA, P. 7, ESTADO, JOSÉ NÚÑEZ CASTAÑEDA)

Zócalo/ No Habrá Elecciones/ Joel Ruiz Quien anda más que triste entre los priistas es el diputado federal Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, quien ya se veía conduciendo al tricolor en la capital del país, pero la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación le echó abajo todos sus sueños de un manotazo. Hoy está peor que al principio, porque no hay consejos delegacionales y los tiempos ya no les dan para mandar a nuevas elecciones. Ahora todo dependerá de lo que decida el nuevo dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, pero eso seguramente le llevará tiempo y mandará a un delegado especial. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, CIUDAD, JOEL RUIZ)

Hechos y nombres/ Las traiciones de Chucho/ Alejandro Envila Fisher Jesús Ortega está a punto de pasar a la historia como el enterrador de la izquierda partidista en el país, pues el galimatías en que se encuentra inmerso el PRD marcará definitivamente su futuro como organización político-electoral. En 2009, Andrés Manuel López Obrador ofreció su primera muestra de rebeldía hacia el PRD cuando llamó a votar por el PT y su candidato Rafael Acosta "Juanito", en la delegación Iztapalapa, cuando la abanderada perredista era la esposa del senador René Arce, Silvia Oliva, quien desplazó a Clara Brugada cuando el Tribunal Electoral la descalificó tras comprobarle fraude en la elección interna. (RUMBO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, ALEJANDRO ENVILA FISHER)

SALA TOLUCA

Concluyó curso sobre periodismo especializado en materia electoral Democracia y género, Reforma electoral y Acceso a la información fueron los temas abordados en el Curso sobre Periodismo Especializado en Materia Jurídico-Político-Electoral ofrecido por la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de México, en coordinación con la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Este ejercicio académico estuvo dirigido a periodistas, reporteros, comunicadores y a todo personal que labora en áreas relacionadas con el tema; fue impartido por especialistas y contó con la participación de consejeros de institutos electorales de diversas entidades y Tribunales Electorales del Poder Judicial de la Federación. Santiago Nieto Castillo, magistrado presidente de la Sala Regional Toluca del TEPJF, habló sobre la Reforma Electoral de 2007 y el impacto que ha tenido en los consiguientes procesos electorales.

DIARIO IMAGEN, P. 12, ESTADO DE MÉXICO, DE LA REDACCIÓN

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Da revés millonario la Corte al GDF El Gobierno del Distrito Federal (GDF) recibió un duro revés de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), que ordenó a la administración capitalina modificar su presupuesto para devolver alrededor de 275 millones de pesos a personas que ganaron amparos contra impuestos locales, como el predial. Por primera vez en su historia y luego de años de lidiar con el incumplimiento de estas sentencias, el máximo Tribunal determinó que el gobierno de Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, está obligado a buscar recursos en cualquier partida no etiquetada de su presupuesto para liquidar alrededor de 300 sentencias. Armando López, secretario de Finanzas del Distrito Federal, tendrá 10 días hábiles para tramitar las adecuaciones presupuestarias y un lapso similar para ejecutar los pagos. Si las adecuaciones no son suficientes, el GDF tendrá que solicitar a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) una ampliación de la partida para cumplimiento de sentencias, porque este año sólo recibió 60 millones de pesos. (REFORMA, 1, VÍCTOR FUENTES)

INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL

Negocian diputados terna para consejeros Las bancadas en la Cámara de Diputados están definiendo los nombres con más consenso para elegir a los tres nuevos consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE), informó Carlos Alberto Pérez Cuevas, vicecoordinador del PAN. "Se está viendo cuáles nombres tienen el más amplio consenso para llegar después a la terna definitiva", dijo en referencia a la lista de 17 aspirantes finalistas que presentó la Comisión de Gobernación como perfiles idóneos. El IFE cumplió cuatro meses de trabajar sin tres de los nueve consejeros, debido a que las fracciones no logran acuerdos. Pérez Cuevas indicó que en las últimas semanas retomaron los contactos para avanzar en los acuerdos y presentar al pleno una propuesta de terna. Dijo que evalúan cuáles nombres pueden transitar, de acuerdo con las prioridades de cada fracción parlamentaria. (REFORMA, P. 8, CLAUDIA SALAZAR Y ARMANDO ESTROP)

Definirá IFE casos de prelados El proyecto de resolución que debatirá hoy el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) propone declarar infundada la queja del PRD contra el cardenal Juan Sandoval Íñiguez. Según el documento, no se encontró ninguna violación a la Ley Electoral por parte del prelado, aunque deja en manos de Gobernación determinar si existe algún otro tipo de falta. La queja fue por las declaraciones de Sandoval en el sentido de que en el caso de las bodas gay, los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) fueron "maicados" por Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal. En cambio, sobre Hugo Valdemar, vocero de la Arquidiócesis de México, y esa misma instancia, el proyecto de resolución determina que sí cometieron una falta a la Ley Electoral con el llamado a no votar por el PRD. (EXCÉLSIOR, P. 2, AURORA ZEPEDA)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

15 mil afiliados perredistas no existen en lista nominal del IFE Luego de revisar el padrón de militantes que entregó el PRD para su confrontación, el Instituto Federal Electoral (IFE) detectó que 15 mil 94 afiliados al sol azteca no existen en su base de datos y no se encuentran en la lista nominal de electores. De un total de 1 millón 342 mil 902 afiliados al PRD, el IFE localizó 1 millón 327 mil 808 registros, es decir, que poco más de 15 mil afiliaciones no existen. No obstante, el padrón del sol azteca tiene el 98.87% de correspondencia con la base de datos y la lista nominal que tiene en su poder el IFE. Además del millón 324 mil 902 afiliados al PRD, el IFE comprobó que un total de 48 mil 710 corresponden a militantes con credencial "03". Ello quiere decir que están anuladas para votar o hasta que no las renueven, a excepción de aquellas micras que se ubican donde habrá elecciones el resto del año como Estado de México, Nayarit, Coahuila y Michoacán. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Distrito Federal

Aguilar Talamantes arma partido en DF Rafael Aguilar Talamantes, fundador del Partido Socialista de los Trabajadores (1975) y del Partido del Frente Cardenista de Reconstrucción Nacional (1987), ya armó uno nuevo partido. Se trata del Partido Socialista de México (PSM), que iniciará como una fuerza local en el Distrito Federal. Aguilar Talamantes aseguró que el pasado 31 de enero, el Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) dio entrada a la solicitud de registro del partido, que se presenta como alternativa ante el dominio de los partidos nacionales, bajo la filosofía de un socialismo democrático y humanista. (EXCÉLSIOR, P. 4, ANDRÉS BECERRIL)

Chocan el IEDF y Ebrard por la frustrada consulta vecinal El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) se deslindó de la cancelación de la consulta ciudadana programada para el domingo pasado. De acuerdo con el informe pormenorizado, que envió la Secretaría Ejecutiva del IEDF a los representantes de los partidos, este órgano colegiado entregó sus propuestas de trabajo al gobierno de la ciudad en tiempo y forma. Es decir, que la parte que le tocaba al árbitro local se cumplió, no así la que le correspondía a la administración capitalina. Al respecto, Gustavo Anzaldo, consejero presidente del árbitro local, dijo que esta institución realizó su trabajo y que si alguien quiere juzgarlos, "que se realicen los procedimientos que se tengan que hacer". Es necesario precisar que dicho informe fue expedido a solicitud expresa de las representaciones del PAN y del PRI, en la sesión extraordinaria del lunes pasado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 16, JONATHAN VILLANUEVA)

Esquela Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, publicó esquela por el fallecimiento de Felipe de Jesús Delgado Guízar, padre de Mario M. Delgado Carrillo, secretario de educación del Distrito Federal. (EL UNIVERSAL, P. 13, GDF)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

Estado de México

Rechaza Vázquez Mota candidatura para Edomex Josefina Vázquez Mota, coordinadora de los diputados del PAN, declinó la invitación de Javier Corral, delegado del partido en el Estado de México, para que considerara la posibilidad de buscar la candidatura de su partido al gobierno del Estado de México. “No está en mi agenda política, no está en mis consideraciones”, subrayó. Vázquez Mota comentó que la candidatura mexiquense no debe ser una decisión por capricho personal y mucho menos ser utilizada como trampolín político. Agregó que ha recibido propuestas de aceptar la candidatura del Partido Acción Nacional (PAN) al gobierno mexiquense, y posteriormente buscar otra posibilidad. “Aprecio mucho las declaraciones del diputado Javier Corral, siempre he estado en disposición de atender los llamados y las encomiendas que me ha dado mi partido, pero por ese respeto y cariño que le tengo al Estado de México la candidatura no puede ser producto de un capricho personal o de un grupo”, destacó. (REFORMA, P. 10, CLAUDIA SALAZAR; DIARIO IMAGEN, P. 6, DE LA REDACCIÓN)

En Edomex no postularemos a un “priista enojado”: PAN Cecilia Romero, secretaria general del blanquiazul, aseguró que el PAN en el Estado de México no contempla la posibilidad de postular a un “ex priista enojado” como su candidato en una eventual alianza con el PRD. Por ello, advirtió a los priistas de esa entidad que “ni se les ocurra” acercarse al PAN para buscar la candidatura en caso de concretarse la alianza con el PRD. El lunes pasado, Luis Sánchez, dirigente del sol azteca en el Estado de México, reveló que algunos priistas se han acercado a ese partido con la intención de ser considerados como candidatos de la alianza. Sobre esto, Romero señaló que el PRD “puede hacer lo que quiera, pero respecto al PAN no tenemos que andar buscando, tenemos panistas militantes del partido o ciudadanos, en su caso, que pudieran perfectamente representar al PAN en el Estado de México. No necesitamos andar buscando priistas enojados”. La secretaria general del blanquiazul aceptó la posibilidad de que el abanderado de la alianza no provenga de las filas del PAN, pero insistió en que su partido no busca a ningún miembro del PRI para que sea su candidato. (MILENIO DIARIO, P. 1 Y 4, DANIEL VENEGAS)

Indecisos en su voto, 39% de mexiquenses El domingo 3 de julio se llevarán a cabo elecciones en el Estado de México. En la encuesta de El Universal, el PRI encabeza las preferencias con 38%, el PAN se encuentra en segunda posición con 13% y por una alianza PAN, PRD, PT y Convergencia sufragaría 41 por ciento. De este resultado, 39% de los encuestados afirmó que aunque ya eligió a un partido o candidato, todavía podría cambiar su voto. Además, tomando en cuenta la intención de voto, incluyendo no sólo al partido, sino los nombres de los posibles precandidatos, el escenario de la elección se cierra acercándose al empate. El 51% de la población en general opinó que no se debe llevar a cabo la alianza entre el PAN y el PRD. En contraste, 70% de los militantes del sol azteca y 61% de los simpatizantes de Acción Nacional avalaron esa coalición. Apenas una cuarta parte de panistas (25%) y perredistas (26%) dijeron estar en contra de que unan fuerzas ambos partidos para derrotar al PRI en la elección para renovar la gubernatura de la entidad. En el caso de los eventuales candidatos al gobierno del Estado de México, la intención del voto varía entre los aspirantes que suenan actualmente, aunque en todas las combinaciones el PRI ganaría si hoy fueran los comicios, con más del 30% de los votos. En el hipotético caso de que los contendientes fueran Eruviel Ávila por el PRI (35%) y Luis Felipe Bravo Mena (31%) por una alianza del PAN, PRD, PT y Convergencia, la diferencia se reduce a 4 por ciento. Si los candidatos fueran Alfredo del Mazo (PRI) y Alejandro Encinas la diferencia se reduce al 7 por ciento. En otros escenarios de alianza entre el PAN, PRD, PT y Convergencia pero con una candidata no partidista como Purificación Carpinteyro, el PRI recupera una cómoda ventaja. Cuando el PAN, PRD, PT y Convergencia no van en alianza, el PRI también conserva su hegemonía. (EL UNIVERSAL, P. 1 Y C4, CARLOS ORDÓÑEZ)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

PAN y PRD firman hoy acuerdo para consulta aliancista En medio de la lluvia de descalificaciones y cuestionamientos del ala lopezobradora, este miércoles las dirigencias nacionales del PAN y PRD suscribirán públicamente el contrato para que el 27 de marzo se realice una consulta en el Estado de México que definirá si hay o no alianza entre ambos partidos para la elección de gobernador en esa entidad. Si bien la organización correrá a cargo de Propuesta Cívica, que encabeza Sergio Aguayo, y Alianza Cívica, será esta última agrupación dirigida por Rogelio Gómez Hermosillo la que se hará cargo de la logística de la consulta que tendrá un costo de poco más de 4 millones de pesos, pero no se descarta que se incremente a unos 5 millones por la publicidad y difusión para ese mecanismo. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ)

Guerrero

Inician Torreblanca y Aguirre proceso de entrega-recepción Las comisiones de Zeferino Torreblanca, gobernador actual de Guerrero, y de Ángel Aguirre Rivero, mandatario estatal electo, iniciaron el proceso de entrega-recepción de la administración de la entidad, para el cambio del titular del Ejecutivo estatal, el próximo 1 de abril. Torreblanca designó a Israel Soberanis Noguera, secretario general de Gobierno, como el coordinador de las actividades y a Carlos Cárdenas como secretario técnico quien trabaja desde hace dos años para esta entrega-recepción. Agregó que estos dos funcionarios serán los responsables de coordinar los trabajos para proporcionar toda la información que requieran los integrantes de la comisión conformada por Ángel Aguirre Rivero, gobernador electo, cuyo coordinador es Humberto Salgado Gómez. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, NOTIMEX)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Políticos y académicos piden ajustes a Ley Electoral Personalidades de México, entre políticos, académicos y artistas, exhortaron al Senado de la República a ajustar la Ley Electoral antes de que arranque la contienda de 2012, en la que se elegirán Presidente de la República, 500 diputados federales y 128 senadores. Cuauhtémoc Cárdenas, Juan Ramón de la Fuente, José Woldenberg, Carlos Fuentes, Enrique González Pedrero, Diego Valadés, Héctor Aguilar Camín y Miguel Alemán Velasco enviaron al Senado una carta en la que afirman que la reforma de 2007 "spotizó y adelgazó" el debate electoral. Explicaron que en 2007 el Congreso realizó una importante reforma en materia electoral. Construyó un nuevo modelo de comunicación política durante las campañas. No obstante, en las campañas federales de 2009 la mencionada reforma tuvo una derivación perniciosa: la llamada spotización de la propaganda electoral. Los firmantes advierten que antes de que inicie el proceso electoral 2011-2012, se debe realizar una reforma que de privilegio al debate político por encima de la spotización. (EL UNIVERSAL, P. 4, FRANCISCO RESÉNDIZ; REFORMA, P. 1, STAFF)

MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

ASF detecta anomalías en Oportunidades La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó que el programa Oportunidades entregó subsidios a muchos menores de 15 años, a pesar de que la ley lo prohíbe. En 2009, Oportunidades atendió a 5.2 millones de familias, de las cuales 3.4 millones pertenecen al sector rural, 1.7 millones al urbano y 27 mil a localidades que no están registradas en el Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI). Los porcentajes evidencian que no ha logrado su mayor cobertura en zonas de muy alta marginación. La ASF señaló que en 2009, con el programa Oportunidades se atendieron 23.5 millones de personas en condiciones de pobreza extrema, cifra mayor en 25% que las 18.7 millones de personas determinadas por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, la diferencia de cifras muestra la falta de homologación de los criterios y las características establecidas por la Coordinación Nacional del Programa Oportunidades para identificar su población objetivo. (EL UNIVERSAL, P. 16, ANDREA MERLOS Y JUAN ARVIZU)

Diputados piden a Segob "pausa" para la Cédula de Identidad Diputados federales propusieron por escrito a la Secretaría de Gobernación (Segob) "dar una pausa" en la emisión de la Cédula de Identidad para menores de edad y crear un órgano autónomo que garantice la seguridad de los datos personales por medio de una reforma en la materia que entraría en vigor en 2013. El documento de siete puntos enviado a la Segob por el grupo plural de trabajo para el seguimiento del desarrollo del proyecto de la Cédula de Identidad considera al Instituto Federal Electoral (IFE), al Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) y a grupos sociales para elaborar dicha iniciativa. Dos de los puntos que aún no cuentan con el aval del gobierno federal y que abren la posibilidad para que los diputados presenten una controversia constitucional, son la exigencia de que "haya una pausa al proyecto de la Cédula de Identidad personal, una vez concluida la primera etapa que contempla el registro en seis estados de la República". (EL UNIVERSAL, P. 16A, JOSÉ GERARDO MEJÍA)

Lopezbradoristas van ahora contra Camacho y el DIA La crisis en el PRD ya escaló a otros actores, pues el G-8, que aglutina al bloque opositor a Jesús Ortega, ya no sólo pide la cancelación de la consulta y la alianza con el PAN en el Estado de México, ahora también exigió la "cabeza" de Manuel Camacho Solís e incluso la creación de otro frente que sustituya al Diálogo para la Reconstrucción de México (DÍA), pues "ya no sirve para unir a la izquierda". Las corrientes simpatizantes de Andrés Manuel López Obrador que dirigen Dolores Padierna, Horacio Duarte, David Cervantes y Saúl Escobar acusaron a Camacho Solís de "jugar un activo papel en la promoción de las alianzas con el PAN" y de contribuir "a debilitar la unidad de los partidos de izquierda". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ)

Lanza FCH Estrategia Nacional de Energía Tras argumentar que todavía existen desafíos de enorme magnitud para garantizar la seguridad energética del país en el futuro, Felipe Calderón Hinojosa, presidente de México, envió al Senado de la República la Estrategia Nacional de Energía (ENE) 2011-2025. En el documento turnado a la Comisión de Energía en Xicotécatl, el jefe del Ejecutivo aseguró que esa estrategia plantea una visión del sector energético hacia el año 2025, así como las metas, objetivos y líneas de acción que deben llevarse a cabo para alcanzarla. De acuerdo con el documento presidencial, los tres ejes rectores de la ENE, son la seguridad energética, eficiencia económica y productiva, así como sustentabilidad ambiental. (EL FINANCIERO, P. 30, RIVELINO RUEDA)

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

Paredes se despide de la dirigencia del PRI; misión cumplida, afirmó Beatriz Paredes, presidenta nacional del PRI, estableció que deja la dirección de este partido político en condiciones de unidad, con logros, sin balcanización, ni confrontaciones internas. En el último evento público que encabezó como dirigente del tricolor, Paredes omitió referirse a las derrotas que sufrió su partido en estados considerados bastiones del priísmo como Oaxaca, Puebla y Sinaloa; en cambio, ratificó que el PRI será de nuevo gobierno nacional en 2012. "Misión cumplida", dijo durante un evento que realizó la dirigencia del tricolor en el Estado de México para reconocer la gestión de Paredes y de Jesús Murillo al frente del PRI. En su discurso, la dirigente destacó con energía la labor de Enrique Peña Nieto, gobernador mexiquense. "En 2012 vamos a ganar, se rompen los tabúes y vamos a recuperar la Presidencia de la República con el impulso, la fuerza, la fortaleza del priísmo todo, pero especialmente del priísmo en el Estado de México", indicó. (EL UNIVERSAL, P. 16, FRANCISCO RESÉNDIZ Y EDUARDO ALONSO)

Asume cargo nuevo titular de Cofepris Mikel Arriola Peñalosa asumió la titularidad de la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), en sustitución de Miguel Ángel Toscano Velasco. José Ángel Córdova Villalobos, secretario de Salud, dio posesión del cargo a Arriola, quien tiene dos maestrías, una en Políticas Públicas y Administración Pública por la London School of Economics and Political Science, y otra en Derecho por la Universidad de Chicago. Córdova Villalobos expresó su respaldo al nuevo funcionario y solicitó al pleno de comisionados y coordinadores generales seguir impulsando la modernización del organismo. Comentó que los retos y prioridades para 2011 están alineados con la política de protección sanitaria de todos los mexicanos y la agenda de crecimiento económico trazada por el Ejecutivo federal. (EL UNIVERSAL, P. 4, DE LA REDACCIÓN)

Pide SEP a estados regular a "grillos" Alonso Lujambio, secretario de Educación Pública (SEP), demandó que sea en los estados donde se regule a los comisionados sindicales. Según el funcionario, no se puede reclamar a la SEP asumir la responsabilidad de un asunto que está descentralizado desde 1992, cuando se firmó el Acuerdo Nacional para la Modernización de la Educación. "Es momento de que las entidades federativas asuman cabalmente su responsabilidad en el asunto de los permisos de los comisionados. "Se establece con toda claridad, desde la federalización (en 1992), que este es un tema de responsabilidad de los estados (y ellos) tienen que asumirla. (REFORMA, P. 2, SONIA DEL VALLE)

CFC recomienda abrir a Telmex la televisión Eduardo Pérez Motta, presidente de la Comisión Federal de Competencia (CFC), recomendó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) y a la Comisión Federal de Telecomunicación (Cofetel) superar los problemas de interconexión en términos competitivos, para permitir a Telmex ofrecer en breve televisión restringida. Pérez Motta precisó que el conflicto actual entre los concesionarios del sector, que inició la semana pasada después de que el Grupo Carso retiró su publicidad de TV Azteca y Televisa, "es una oportunidad para resolver dos de los principales problemas del sector de telecomunicaciones: el de la interconexión y de la falta de competencia en televisión". Por ello, la CFC emitió una serie de recomendaciones para resolver los problemas de interconexión e insuficiente competencia en televisión. En ese sentido, recomendó a la SCT que debe permitir a Telmex ofrecer televisión restringida en el menor tiempo posible. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 23, LINDSAY ESQUIVEL)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL



MIÉRCOLES 2 DE MARZO DE 2011

Liga DEA arma asesina con red en EU y Zetas Los hermanos Otilio y Ranferi Osorio, arrestados en Estados Unidos por traficar a México una de las armas usadas en el asesinato de Jaime Zapata, agente estadounidense, eran investigados desde noviembre de 2010 por proveer armamento a Los Zetas. Según documentos presentados ante la Corte Federal del Distrito Norte de Texas, la Administración para el Control de Drogas (DEA, por sus siglas en inglés) investigaba en Dallas, desde el año pasado, a los Osorio, de quienes no se precisó la nacionalidad. Incluso, junto con el Buró de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF), la DEA realizó en noviembre una operación encubierta para probar el vínculo de los hermanos con el tráfico de armas hacia México. (REFORMA, P. 1, JOSÉ DÍAZ BRISEÑO)

Diario Reforma engaña Se publica desplegado en el que Manuel Compeán Palacios, director general corporativo de Comunicación de Grupo Televisa, hace referencia a notas publicadas en el Diario Reforma sobre la operación de la red de telefonía del ISSSTE, concesionada recientemente a una filial de Grupo Televisa. “Aprovecho la ocasión para referirme más generalmente a la posición parcial e interesada que ha asumido el Diario Reforma en el caso de los diferendos de negocios entre Grupo Carso y Televisa”, comentó. Compeán Palacios afirmó que el Diario deforma la realidad de dichos diferendos con el propósito de servir a los intereses económicos de uno de sus principales anunciantes. Señaló también que el Diario, es comparsa de Telmex para que éste sea el único oferente a pesar de sus altos costos y la deficiencia en el servicio. Manuel Compeán también señaló: “y ya que me refiero a Templo Mayor, no puedo dejar de apuntar el cinismo con el que se habla ahí de una supuesta falta de agradecimiento al Presidente de Televisa”.

(EL UNIVERSAL, P. A7, MANUEL COMPEÁN PALACIOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 